

## **Lettre d'information spéciale** **Protection de l'enfance**

Mai 2025

Notre site internet



### **Appel à la mobilisation pour la protection de l'enfance** **jeudi 15 mai à 12h - Place de la République à Lille**

**Appel à la mobilisation**

A L'INITIATIVE DU COLLECTIF DES 400 000

LE 15 MAI À 12H - PLACE DE LA RÉPUBLIQUE

**POUR LA PROTECTION DE L'ENFANCE ET LES TRAVAILLEUR.EUSES SOCIAUX**

**GROUPE ÉCOLOGISTE**  
EÉLV-4.5 Nord

Le groupe écologiste sera présent à la journée nationale de mobilisation pour la protection de l'enfance et rejoint l'appel à y participer du collectif d'associations engagées "Les 400 000" et des organisations syndicales du Département du Nord.

Nous rejoignons les revendications du collectif "Les 400 000" :

- mettre en œuvre sans délai excessif les mesures de protection,
- réinvestir dans la prévention et le soutien aux familles en difficulté,
- améliorer les conditions de travail des travailleurs sociaux,
- assurer un accompagnement des jeunes majeurs sortant de l'ASE.

Retrouvez également ce communiqué de la Fédération des élu-es verts et écologistes appelant à participer à cette journée de mobilisation nationale.

**Rapport Santiago, scandale de l'ASE du Nord à Châteauroux, retrouvez nos dernières**

# interventions et communiqués sur la protection de l'enfance dans le Nord



Suite à la publication du [rapport de la commission d'enquête parlementaire](#) sur les manquements de la protection de l'enfance le 8 avril dernier, Céline SCAVENNEC a posé, lors du conseil départemental du Nord du 23 avril 2025, une [question d'actualité sur les suites du scandale de l'ASE du Nord à Châteauroux](#).

Le 18 décembre 2024, le tribunal de Châteauroux a condamné cinq prévenus qui comparaissaient pour de graves maltraitances contre des enfants placés par l'Aide Sociale à l'Enfance du Nord entre 2010 et 2017 dans l'Indre, la Haute-Vienne et la Creuse.

Alors qu'une plainte a depuis été déposée par les jeunes victimes contre le Département du Nord, notre groupe reste déterminé à obtenir des réponses concrètes du Département. Nous soutenons également la création d'une **commission de réparation pour les enfants placés victimes de maltraitances**.

Retrouvez les **dernières interventions et communiqués** du groupe écologiste concernant la protection de l'enfance :

- [Budget primitif 2025 - volet solidarités humaines - 23 avril 2025](#)
- [Communiqué de réaction à l'audition de Christian POIRET à l'Assemblée nationale - 06 février 2025](#). Retrouvez également à [ce lien](#) la vidéo de l'audition de Christian POIRET.
- [Communiqué de soutien à la mobilisation du collectif "Touche pas à ma prév"](#) concernant le projet de baisse de soutien financier du Département aux associations de prévention spécialisée - 29 janvier 2025
- [Communiqué de réaction au verdict du procès du scandale de l'ASE du Nord à Châteauroux - 18 décembre 2024](#).

Découvrez également les **derniers articles de presse** sur la protection de l'enfance dans lesquels les **élus écologistes sont cités** :

- ["Le Nord épinglé dans le nouveau rapport accablant sur l'aide sociale à l'enfance"](#) La Voix du Nord 08/04/2025
- ["Quand « la protection de l'enfance ne protège plus » : les élus écologistes du Nord veulent refonder le modèle"](#) Lille Actu 10/04/2025.

Depuis le début du mandat, le groupe écologiste est mobilisé sur ce sujet majeur, en appelant dès 2022 à [des Etats généraux de la prévention et de la protection de l'enfance](#), et à faire de l'Aide Sociale à l'Enfance une priorité budgétaire absolue du Département.

---

## Mineur·es Non Accompagné·es : la mobilisation continue !



Depuis novembre 2024, plusieurs Mineur·es Non Accompagné·es (MNA) ont été mis·es à l'abri sur la métropole lilloise et dans le Nord.

Le groupe écologiste reste mobilisé aux côtés des MNA et des acteurs associatifs. Nous continuons de demander le **respect de la présomption de minorité** par le Département du Nord, et la création d'une **instance de dialogue partenariale** associant institutions et acteurs associatifs pour assurer un hébergement et accompagnement pérenne des MNA en recours de minorité.

---

**Enfants en danger : l'urgence d'agir**

Mardi 13 mai 2025

Les Ecologistes publient ce 13 mai 2025 un **plan d'urgence pour l'enfance en danger**, appelant à une mobilisation générale pour protéger les enfants et garantir leurs droits.



Dossier de presse

## ENFANTS EN DANGER : L'URGENCE D'AGIR



Ce plan d'urgence s'appuie notamment sur les travaux de la commission d'enquête parlementaire sur les manquements de la protection de l'enfance, dont le rapport dresse un constat alarmant sur le manque de places, de moyens humains et financiers qui amènent à des maltraitances institutionnelles, notamment dans le Département du Nord.

A l'occasion de cette commission d'enquête, notre groupe avait reçu Arnaud BONNET, député écologiste membre de la commission, pour une visite de terrain dans le Nord en février.

Nous nous félicitons que notre contribution à l'occasion de cette commission d'enquête ait été prise en compte par nos députés.

Dans d'autres territoires, les écologistes mettent en place des politiques innovantes et ambitieuses en matière de protection de l'enfance, avec par exemple dans la Métropole de Lyon le **Revenu de Solidarité Jeunes** qui s'adresse notamment aux jeunes sortant de l'ASE, ou le plan métropolitain de lutte contre la prostitution des mineur-es. En Seine Saint-Denis, une **charte de la qualité de l'accueil des enfants confiés** a été signée en mars 2025.



[groupe.ecologiste@lenord.fr](mailto:groupe.ecologiste@lenord.fr)

<https://groupe-ecologiste-nord.fr/>

2, rue Jacquemars Giélée  
59000 LILLE



[Se désinscrire](#)